
会議録（概要） 

会議名等 平成２９年度 第１回四街道市学校給食運

営委員会 

年 月 日 平成 29年 7月 18日  

     （火） 

時 間 13：30～14：35   

場 所 四街道市役所第二庁舎 第二会議室 

出 席 者 

委 員 小谷委員 峯岸委員 矢田部委員 

安川委員 安西委員 安江委員 

志田委員 岩崎委員 藤井委員  

 

事務局 髙橋教育長 笹岡指導課長 加藤 

共同調理場所長 末永副主幹  

中嶋指導主事 齊藤主査補 成田 

主査補 打越栄養士  

欠席者  １人 

傍聴人 ０人 

   会議次第    

１ 開会 

２ 委嘱状交付 

３ 教育長挨拶 

４ 議題 

   １．平成２９年度学校給食事業について 

    （１）給食予定実施回数 

    （２）米飯給食の予定実施回数 

    （３）地場産物の使用状況 

    （４）給食関係予算 

    （５）給食調理業務委託状況 

    （６）給食費収納状況 

   ２．平成２９年度「食に関する指導」について 

    （１）平成２９年度「食に関する指導」の指針 

５ その他 

６ 閉会 

 

   会議要旨    

会議次第に従い進行  末永副主幹 

 



 

事 務 局： それでは定刻になりましたので、平成２９年度 第１回 四街道市学校給   

      食運営委員会を始めさせていただきます。 

会議の開催に先立ち、本日、委員総数１０名に対し、出席委員 ９名過半 

      数に達しておりますので、会議が成立いたしましたことをご報告いたします。 

    

【委嘱状交付】 

 

【教育長挨拶】 

 

【会長挨拶】 

 

  【副会長の選出】 

小 谷 会 長： 当運営委員会、副会長の石田委員の解嘱により、欠員となりました。副会 

      長の選出をお願いしたいと思います。 

       副会長の選出については、「委員の互選によって定める」こととなっており 

      ますが、いかがしましょうか。 

委 員： 「会長一任」 

小 谷 会 長： ただいま、一任という声がありましたので、私の方から「案」を提示させ  

      ていただきます。 

       副会長には、学校給食の現場からということで、 矢田部委員に 

お願いしたいと考えています。 皆様いかがでしょうか。 

委 員： 異議なし。 

小 谷 会 長： それでは、副会長は 矢田部委員にお願いしたいと思います。 

 

  【会議の公開等について】 

小 谷 会 長： 会議に入る前に、会議の公開等について、確認いたします。 

       本日の会議の公開・非公開を決定したいと思いますが、議題となる内容は、 

公開することにより公正かつ円滑な議事運営に著しい支障が生ずるとは考え

られないので、公開したいと思いますが委員の方々いかがでしょうか。 

また、会議録における発言者名については、本委員会においても明記する 

      取扱いとしたいがよろしいか。 

委 員： 異議なし。 

小 谷 会 長： それでは本日の会議は公開とし、会議録には発言者名を明記いたします。 

他に会議録について何かございますか。 

事 務 局： 会議録作成のため会議内容を録音したいのですが、よろしいでしょうか。 



小 谷 会 長： 録音は行ってよろしいですか。 

委 員： 異議なし。 

小 谷 会 長： 録音は行って結構です。 

次に、傍聴希望者はおりませんか。 

事 務 局： 傍聴希望者はおりません。 

４ 議題 

小 谷 会 長： それでは、議題に入っていきます。 

１ 平成２９年度学校給食事業について、事務局より説明を求めます。 

事 務 局：議題「１」の（１）～（６）について説明 

小 谷 会 長： 事務局の説明に対し、質問はありませんか。 

安 江 委 員： まず１点目、給食の残菜率について、次に、米飯給食の基準があるのかど 

うかお願いします。 

事 務 局： 米飯給食につきましては、千葉県では、週３回以上実施してくださいとの 

      通知があります。 

       残菜率につきましては、平成２８年度年平均実績ですが、小学校が６.４％、 

       中学校が５．１％となっており、わずかながら減少傾向にあります。 

矢田部委員： 害虫等駆除委託について、どのような駆除をおこなっているのか。 

事 務 局： 害虫駆除なんですが、まず対象としているのが、ネズミ、あとゴキブリの 

      の消毒となります。時期は、年２回実施し、１回目は夏休み中、２回目は春 

休み中に行います。内容は、専門業者が現場の状況を確認しながら作業をし 

ております。 

矢田部委員： 今現在、ダンゴムシが発生しており、そのような小さい虫の対応について 

      お聞きしたいと思います。 

事 務 局： 近々、作業に入る予定になっておりますので、その辺も含めて業者に確認 

していきたいと思います。また、９月の栄養士会でも報告をさせていただき 

たいと思います。 

矢田部委員： 他の学校ではどうなんでしょうか。 

小 谷 会 長： 他の学校の状況、事例があればいかがでしょうか。 

志 田 委 員： 業者から、蜘蛛の報告がありましたので、蜘蛛に対応する薬液散布をしま 

      すが、薬液なので、給食のない時期に実施したいと思います。 

小 谷 会 長： 他にございませんか。今後何かあれば、事務局にご相談すればいいですか。 

事 務 局： はい。ご相談いただければと思います。 

小 谷 会 長： 他にございませんか。 

安 江 委 員： 共同調理場なんですが、２８年度の修繕料が年間５６０万ということで、

北部共同調理場なんかは、毎年修繕料などがかさんでくるのかなと思います。 

       移転改築改修はどうなっているのか教えてください。 



事 務 局： ２８年度予算において、不動産鑑定委託料を計上しておりましたが、北部 

      共同調理場の移転改築に向けて協議をしてきましたが、公共施設等総合管理

計画なども考慮し、総合的に検討してきましたが整備方針が定まらず、     

用地選定に至りませんでした。 

       今後も、整備方針について、検討をすすめていきたいと思います。 

安 西 委 員： 先ほどの事務局の説明のなかで、自前で炊飯できるところと、委託炊飯の 

ところがあるとのことですが、委託炊飯の場合には、費用が余計にかかって 

しまうと思うのですが、将来的に自校炊飯にする予定があるのか、場所的な 

問題があって出来ないのか。 

事 務 局： 現在、委託炊飯校については、建物の面積、調理員などの作業動線も含め 

      て、設備の設置場所等が一番難しい原因となっております。 

安 西 委 員： はい、ありがとうございました。 

小 谷 会 長： よろしいでしょうか。それでは、議題１につきましては終了とし、次に議 

題２、平成２９年度「食に関する指導」について、ご説明をお願いいたしま

す。 

事 務 局： 議題「２」について説明 

小 谷 会 長： ありがとうございました。説明のありました、食育などについて、何かあ 

      りましたらお願いします。 

安 江 委 員： 食育については、いい取り組みだと思っているところです。 

「弁当の日」についてなんですが、弁当の日を実施するために、給食をカ 

      ットしないというのがありまして、実施するとなると日にちが限られてしま 

い、学期末や保護者面談の多忙な時期しか実施できず、効果的に出来ない。 

何か検討策がないかなと思いますが。 

小 谷 会 長： 事務局、いかがでしょうか。 

事 務 局： 多くの学校が、ほぼ同じような状況で効果的に実施しておりますことをあ 

りがたく思っています。給食のカットと弁当の日の実施につきましては、給 

食全体のバランス、給食の実施回数なども全体のバランスを考えて実施して 

    おりますので、弁当の日を実施することによって、給食をカットすることと 

なると、また目的が違ってきますので、すぐに給食をカットしますとは言え 

ませんが、今後、事務局において、検討していきたいと思います。 

小 谷 会 長： よろしいでしょうか。 他にありませんか。 

       無いようでしたら、議題２を終了いたします。 

小 谷 会 長： 「その他」について、事務局から何かありますか 

事 務 局： ありません。 

 

小 谷 会 長： 本日の議題はすべて終了いたしました。 



以上で、平成２９年度第１回四街道市学校給食運営委員会を終わりにしま 

す。次回は、平成３０年２月を予定しております。 

       ありがとうございました。 

6 閉会 

 

事 務 局： ありがとうございました。 

 

 

 

 

                    


